



番町だより

千代田区立番町小学校

No.9 1月号

令和3年1月8日 発行

教育の歩みを 止めない1年に！

学校長

令和三年（2021年）の幕開けです。今年の干支は“辛丑”（かのとうし）。十干と十二支のめぐりにより昭和36年（1961年）以来の辛丑の年となります。有名な“十二支の話”によると牛（丑）は、競走が苦手であったために、早めに出発してコツコツと歩みを進めた…とあります。そのような意味では、あわてずにゆっくりと物事を進めることを象徴する年と言えそうです。また、インターネットで検索すると、“丑”には「曲がったものが伸びる」「始まる」「結ぶ」などの意味があり、十干の“辛”については、同音の「新」につながり、植物が枯れて新しい世代が生まれようとする状態を象徴しているとありました。

“辛”の字は文字の通り、「からい」とか「つらい」と読めますから、これらを総合すると、“辛丑”の示すことは、難しい局面におかれているところではあるけれど、つらさを伴いながらも転換のタイミングを模索し、これから上向きに物事をゆっくりと進めていくことが大切であると読み解くことができそうです。今から60年前の1961年は、坂本九さん（故人・歌手）の「上を向いて歩こう♪」がヒットした年であるとネット上には紹介されていました。なるほどと思いつつ、さらに60年前の1901年という年に注目すると、なんと20世紀の幕開けの年ではありませんか。このことから令和3年、この辛丑の年は、新しく何かが始まるきっかけの年と言えそうです。その中で、何が一番大切なことをしっかりと見極め、辛いことがあっても新しいことが生み出される年と信じて歩みを進めていきたいところです。

年初には今年こそ感染症が収束に向かい災いのない穏やかな1年となるよう祈りつつ…と思いながら新年を迎えたところですが、そんな想いとはうらはらに、いきなりの緊急事態宣言が発令されました。報道によると、教育活動への影響を最小限におさえつつ、学びを保障させていくために休校は実施せずに教育活動を進めていくようにとあります。これまで通り感染防止対策を徹底しながら3学期の教育活動が始まることとなりますが、この状況下、教育活動の継続のためには、貸与しているタブレットの活用は、まさに有効なツールとなると考えます。そのため家庭での学習においてご配慮いただくことも生じてくると思われます。これまでと同様に、ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

辛丑の1年。番町小学校は、どんな状況におかれようとも、教育の歩みを止めずぶれることなく子どもたちの健やかな成長のために力を尽くすことをお約束し、新年のご挨拶にかえさせていただきます。本年もどうぞよろしく願いいたします。

1月の目標

生活目標	礼儀正しく生活をしよう
保健目標	手洗いをしましょう
給食目標	バランスの良い食事をしよう

【スクールカウンセラー来校日】

◎I先生 14日、21日、28日

◎S先生 8日、15日、22日、26日

【発達支援アドバイザー来校日】

◎H先生 20日

*面談を希望される方は、担任または副校長へお知らせください。



1月の行事予定

	曜	朝会	行事予定	校庭 開放
1	金			×
2	土			×
3	日			×
4	月			×
5	火			×
6	水			×
7	木		冬季休業最終日	×
8	金	始業式	3学期始業式 4時間授業	×
9	土			×
10	日			×
11	月		成人の日	×
12	火	全朝	給食始 発育測定(1,6年) 席書会(5年)	×
13	水	読書	発育測定(4,5年) 席書会(6年)	×
14	木	読書	安全指導 発育測定(2,3年) 席書会(4年)	×
15	金	読書	席書会(3年)	×
16	土			×
17	日			×
18	月	全朝	5時間授業	×
19	火	読書		×
20	水	読書		×
21	木	読書	脊柱側わん健診(5年他)	×
22	金	読書		×
23	土			×
24	日			×
25	月	全朝	避難訓練 5時間授業	×
26	火	読書		×
27	水	読書		×
28	木	読書		×
29	金	読書	番町展	×
30	土	読書	番町展(4時間授業)	×
31	日			×

*2月1日(月)は振替休業日ではありません。通常授業です。

*番町展の開催方法は例年と変わります。後日ホームページ上に掲載いたしますご案内をご覧ください。

▼ ホームページはQRコード、またはキーワードで検索を ▼

<http://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310163>

番町小 トップ



席書会

国語担当

書き初めは平安時代の宮中行事から始まり寺子屋では字がうまくなるように願いを込めて書いていたそうです。現代では年頭に、新年の抱負や目標を書くなど、長い歴史の中で日本の文化のひとつとなっています。

1・2年生は硬筆、3年生から6年生は毛筆です。静寂な雰囲気の中、新しい年に向けて気持ちを込めて書くことで、1年の良いスタートができることと思います。

- ・1年生、2年生：硬筆
- ・3年生：毛筆【お正月】
- ・4年生：毛筆【美しい花】
- ・5年生：毛筆【平和の光】
- ・6年生：毛筆【夢の実現】

令和3年が、どの子にとっても素晴らしく良い年となりますように。

番町展

学芸行事担当

『GO TO 番町 個性豊かな新世界』

今年度の番町展のキャッチフレーズです。今月29日(金)30日(土)の番町展に向けて、子どもたちは6月から作品づくりに熱心に取り組んできました。それぞれに工夫を凝らし、個性溢れる作品の数々が並びます。

各学年、図工の作品は平面作品、立体作品それぞれ1点と、5・6年生は、家庭科の作品も展示されます。

講堂が美術館となり、普段とは違った世界が広がります。たくさんの方にご鑑賞いただき、子どもたちの頑張りを、是非見てあげてください。